

Asesinan a tiros en España a un asesor del expresidente ucraniano Yanukovich

El millonario litigante que fue asesor del expresidente prorruso Viktor Yanukovich fue abatido tras dejar a sus hijas en un exclusivo colegio de Madrid. Se trata del tercer asesinato de alto perfil ocurrido en España desde que se inició la guerra entre Rusia y Ucrania.

José Ignacio Araya

Andrii Portnov, un millonario abogado ucraniano de 52 años que asesoraba al expresidente Viktor Yanukovich, fue asesinado a tiros este miércoles frente al exclusivo Colegio Americano, en Madrid, España. Su muerte resuena por los vínculos que tenía con Yanukovich, quien era prorruso -huyó en 2014 a dicho país tras la represión violenta de las manifestaciones proeuropeas conocidas como la Revolución del Maidán- y que actualmente se encuentra en proceso de búsqueda y captura por parte de las autoridades de Ucrania por motivos de alta traición. Pero la propia víctima tenía un prontuario al respecto: el exdiputado ucraniano fue sancionado por Estados Unidos tras ser acusado de hechos de corrupción desde diciembre de 2021.

Mientras pasaba a dejar a sus dos hijas al colegio ubicado en Pozuelo de Alarcón, Portnov fue asesinado por dos o tres agresores, quienes dispararon al abogado cuando se bajó de su Mercedes Benz negro, detallaron miembros de la policía a El País. Fueron cinco tiros los percutidos, donde uno de ellos impactó en su nuca provocándole la muerte. Según la prensa local, no hay detenidos de momento.

Con el asesinato de Portnov, asciende a tres la cantidad de asesinatos de alto perfil en España desde que empezó la guerra entre Rusia y Ucrania. Según el citado periódico, si bien llegaron miembros de la Policía Científica, también se hicieron presentes desde la Brigada Provincial de Información, lo que "apunta a que se investiga también la dimensión



►La policía afuera la embajada ucraniana en Madrid.

política del crimen", añadió.

Fue a las 9.10 de la mañana que un ciudadano llamó tras encontrar "a este hombre herido, tendido en el suelo e inconsciente", señaló una portavoz de Emergencias. Ya había casi 900 alumnos dentro del recinto escolar para entonces.

"La víctima ha recibido varios disparos cuando se disponía a subir a un vehículo. Varias personas le han disparado en la espalda y en la cabeza y posteriormente han huido del lugar hacia una zona boscosa", relató una fuente de la policía a RFI.

Según el Departamento del Tesoro de EE.UU., Portnov cultivó "profundas conexiones con el aparato judicial y los cuerpos de seguridad de Ucrania a través del soborno". El mismo país lo acusa de haber usado "su influencia para comprar acceso a los tribunales ucranianos e influir en sus

decisiones, así como de sabotear los esfuerzos de reforma".

Según Washington, en 2019, el abogado "tomó medidas para controlar el poder judicial ucraniano, influir en la legislación correspondiente, tratar de colocar a funcionarios leales en altos cargos dentro del sistema judicial y comprar decisiones judiciales", detalló RFI.

Si bien fue investigado por apropiación indebida de fondos públicos y violaciones de los derechos humanos en Ucrania, ganó muchas de las demandas presentadas en su contra en su país natal. Prueba de ello es que apareció incluido en "la lista de la Ley Magnitsky, que señala a funcionarios de alto rango involucrados en violaciones de derechos humanos y corrupción a gran escala y también figuró en la lista negra de la Unión Europea", aseguró El País. ●